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al Congreso del Estado copia certifÌcada del mismo, con la finalidad de
consfe el computo con referencÌa a la aprobación de la Minuta de Proyecto de

mencionada en el punto de acuerdo que antecede..."
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ABOGADO JOSÉ TOMÁS FIGUEROA PADILLA
SECRETAR¡O GENERAL DEL CONGRESO DEL ESTADO DE JALISCO
PRESENTE.

Sirva este conducto para saludarle y a la vez,le informo que el día 13 de junio del año 2022,

se llevó acabo la Primera Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento, y bajo acuerdo No. 258, se aprobó

emitir el voto a favor de la Minuta de Proyecto de Decreto número 28786 del Congreso del Estado,

por la que se resuelve la iniciativa de ley que reforma los artículos 15, 35 y 50 de la Constitución

Política del Estado de Jalisco, aprobándose de la siguiente manera...
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PRIMERO. - Se aprueba emitir el voto a favor de la Minuta de Proyecto de Decreto
FÇiSLATIVO DEL ero 28786 del Congreso del Estado, por la que se resuelve la iniciatÌva de ley que

ÞP'îESOS los artículos 15, 35 y 50 de la ConstÌtución Politica del Estado de Jalisco.

- Se faculta al Presidente Municipal, Sindico y Secretarta General a
la documentaclón inherente al cumplimiento del presente acuerdo,
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de su conocimiento lo anterior en atención al oficio número CPL/286/LXllll2022,

irigido al Presidente Municipal de este Ayuntamiento Constitucional de Tonalá, Jalisco, mediante el

cual le solicita sirva a expresar el sentido del voto del pleno del ayuntamiento, remitiéndolo a este

Poder Legislativo, por medios físicos y digitales, por lo que en cumplimiento a lo anterior se anexa al

presente la copia certificada del acuerdo en mención, así como del acta de la primera sesión

extraordinaria de este ayuntamiento de fecha 13 de junio de la presente anualidad, para los fines

legislativos y administrativos correspondientes, misma que se encuentra pendiente de aprobación

mediante sesión de ayuntamiento, por lo que se remite por ahora sin la firma de los integrantes del

pleno, informándole que una vez que se cuente con lo anterior les será remitida para los efectos que

haya ha lugar.

Sin más por el momento a que rirme, quedo de usted, agradeciendo de antemano su

atención
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ASUNTO: SESIÓN EXTRAORDINARIA
DE AYUNTAMIENTO

SIENDO LAS CINCO HORAS CON DIECISIETE MINUTOS DEL DíA TRECE DE JUNIO DEL AÑO DOS
IViIL VEINTIDÓS, EN EL EDIFICIO AUE OCUPA LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE TONALÁ, ..IRI-ISCO,
UBICADO EN LA CALLE HIDALGO NO. 21; EN LA SALA DE SESIONES, SE REUNIERON EL PRESIDENTE
N,IUNICIPAL, SERGIO ARMANDO CIIAVEZ DÁVALOS, Y LA SECRETARIA GENERAL, CELIA ISABEL
GAUNA RUíZ DE LEÓN, ASiCOMO LOS DEMÁS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL
DE TONALÁ, ..IRIISCO; CON EL OBJETO DE CELEBRAR LA PRIMER SESIÓN EXTRAORDINARIA DE
AYUNTAMIENTO PARA EL PERIODO 2021.2024, BAJO EL SIGUIENTE ORDEN DEL DíA:

L Lista de asistencia y verificación de quórum legal;

2. Lectura del orden del día y, en su'caso, aprobación,

3. Lectura y aprobacion, en su caso, apro la minuta de proyecto de Decreto número
29796,/LXIll//22, por la gue se resuelve que reforma los artículos 15, 35 y 50 de la
Constitución Política del Estado de ediente integrado con la iniciativa que

tÌtucional por conducto del oficiole dio origen; remitidos a esfe
CPL/286/LX\ll,/2O22 suscrito por Figueroa Padilla en su carácter de
Secretario General del Congreso

4. Clausura.

En uso de la voz el Presidente Mu ando Chávez Dávalos, señala que, muy
buenas tardes compañeras y compañeros egrantes del Pleno de este Ayuntamiento,
agradezco Ia presencia de todos y cada ,$rmden¡c'fÆffisFmffil os ciudadanos que nos acompañan en
esta sala y también a través de las redes sociales, asícomo de lo s medios de comunicación que cubren
esta sesión; les doy la más cordial bienvenida a la primer Sesión Extraordinaria del Ayuntamiento
Constitucional de Tonalá, Jalisco, para el periodo 2021 - 2024. Para dar inicio se procede a verificar
el quorum legal, y para tal efecto se solicita a la Secretaria General, tome la lista de asistencia nominal
correspondiente, e informe a esta Presidencia.

Pasando al primer punto del orden del día, en uso de la voz Ia Secretaria General, Celia Isabel
Gauna Ruíz de León, pasó lista de asistencia, encontrándose presentes, el Presidente Municipal, Sergio
Armando Chávez Dávalos; el Síndico, Nicolás Maestro Landeros, así como las Regidoras y los
Regidores, Laura Liliana Olea Frías, Ramón López Mena, Celia Guadalupe Serrano Villagómez, Karen
Yesenia Dávalos Hernández, Alejandro Buenrostro Hernández, Marta Estela Arizmendi Fombona,
Francisco Javier Reyes Ruiz, Guadalupe Villaseñor Fonseca, José Amado Rodríguez Garza, Rocío
Acosta Cervantes, Edgar Oswaldo Bañales Orozco, Dulce Yunuen García Venegas, Manuel Nájera
Martínez, Ana Priscila González García, Verónica lsela Murillo Martínez y Juan Carlos Villarreal Salazar.
Continuando con el uso de la voz, la Secretaria General, Celia lsabel Gauna Ruíz de León, manifiesta
que, hago de su conocimiento señor Presidente, que se encuentran presentes 17 de los 19 integrantes
del Pleno de este Ayuntamiento, encontrándose ausentes al momento el Regidor Juan Carlos
Villarreal Salazar y la Regidora María Esther Ayala AIba.

En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, señala que, muchas
gracias Secretaria; en consecuencia se declara quórum legal para sesionar y se declaran válidos todos
los acuerdos y trabajos que en esta sesión se realicen.
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En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, señala que, con
relación al segundo punto y habiéndose dado a conocer el orden del día propuesto para el desarrolìo
de la presente Sesión Extraordinaria, se pone a consideración y se somete a votación de los
integrantes del Pleno del Ayuntamiento; aprobándose con 17 votos a favor, encontrándose ausentes
en el momento de la votación, la Regidora María Esther Ayala Alba y el Regidor Juan Carlos Villarreal
Salazar.

En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, menciona que,
gracias pasando al tercer punto del orden del día, toda vez que la lniciativa en mención fue circulada
previamente, se les consulta si se omite la lectura, quienes estén por ìa afirmativa, sírvanse
manifestarlo levantando su mano; solicitando a la Secretaria General contabilice Ios votos y nos
informe del resultado; aprobándose con l7 votos a favor, encontrándose ausentes en el momento de
la votación, la Regidora María Esther Ayala Alba y el Regidor Juan Carlos Villarreal Salazar.

ACUERDO NO. 258
l¡¡rcr¡rvn coN DrspENsA DE TnÁutre.- Los que suscribimos integrantes de la Comisión Edilicia de
Reglamentos, Puntos Constitucionales, Admi n y Planeación Legislativa, en uso de las
facultades y atribuciones que nos confiere e acción ll de la Constitución Política de Ios
Estados Unidos Mexicanos; los artículos 7 ucìón Política del Estado de Jalisco; los
rtículos 1O,27,49 y 50 de la Ley del Go ación Pública Municipal del Estado de

Gobierno y la Administración Públicalisco; los artÍculos 39, 53, 55, 56,72 y
I Ayuntamiento Constitucional de T o Ios artículos 1O, '11, 25 y 82 del

lamento para el Funcionamiento ln untamiento Constitucional de Tonalá,
isco; y demás relativos aplicables, el n de Ustedes, la presente iniciativa de
erdo con dispensa de trámite que tie robación de la minuta de proyecto de

ecreto número 287e6/Lxlll/22, por la que niciativa de ley que reforma los artículos
15, 35 y 50 de la Constitución Política del razón de los siguientes

rÀR,[Â GËNËRAT ANTECEDENÏES

Con fecha 24 veinticuatro de marzo del año de 2022,la Comisión de Puntos Constitucionales y
Electorales del Congreso del Estado de Jalisco; dictaminó el número de INFOLEJ 571/LXll
correspondiente a la lníciativa de Decreto que reforma los Artículos '15, 35 y 50 de la
Constitución Política del Estado de Jalisco, aprobando el dictamen de decreto que reforma los
'15, 35 y 50 de la Constitución Política del Estado de Jalisco, en materia de normar el
procedimiento constitucional tanto para la celebración de los convenios de coordinación en
materia Fiscal, como para su terminación, estableciendo los parámetros normativos y
condiciones para autorización, el cual fue sometido al Pleno del Congreso del estado para su
primera lectura con fecha 24 veinticuatro de marzo de2022 y aprobada en segunda lectura el
26 veintiséis de mayo del mismo año.

Posterior se presentó ante la Secretaría Particular de este Ayuntamiento Constitucional de
Tonalá, Jalisco, oficio signado bajo el número CPL/286/LXlll/22, suscrito por el Maestro José
Tomás Figueroa Padilla, en su carácter de Secretario General del Congreso del Estado, el día
3O treinta de mayo, a través del cual da cuenta de la minuta de Proyecto de Decreto número
28786/Lxlll/22, así como su expediente integrado con Ia iniciativa que dio origen.

Que con fecha 01 primero de junio, mediante oficio SP/VYSV/1011/2022 se recibió ante las
oficinas de la Secretaría General el multirreferido Proyecto de Decreto número 28786/Lxlll/22,
a fin de agendarla para próxima Sesión de Ayuntamiento.
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Al mismo tiempo, mediante oficio PMT/SCH/572-A/2O22, Ia Presidencia Municipal de este
Ayuntamiento, de conformidad a lo establecido en el artículo 25 del Reglamento lnterno de
Sesiones; remitió de oficio el presente asunto a esta Comisión de Reglamentos, Puntos
Constitucionales, Administración y Planeación Legislativa, a fin de generar la iniciativa con
dispensa de trámite correspondiente.

Acotado lo anterior, esta Comisión Edilicia realiza las siguientes:

CONSIDERACIONES

Que la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en su artículo ll5 establece que

"...Los estados adoptarán, para su régimen interior, la forma de gobierno republicano,
representativo, democrático, laico y popular, teniendo como base de su división territorial y
de su organización política y administrativa, el municipio libre... Cada Municipio será
gobernado por un Ayuntamiento de eleccÌón popular directa, integrado por un Presidente
Municipal y el número de regidores y síndicos que la ley determine. La competencia que esta
Constitución otorga al gobierno mu
exclusiva y no habrá autoridad interm

ercera por el Ayuntamiento de manera
éste y el gobierno del Estado..."

ll. Que la Constitución Política del Estad meral 73 estipula que...

"...E| municipio libre es base d y de la organización polÍtica y
rsonalidad jurídica y patrimonio
en la Constitución Política de los

administrativa del Estado de
propios, con las facultades y limi
Estados Unidos Mexicanos..."

Que la Ley del Gobierno y la Administra
artículo 3, establece que... ÊEC fficioat del Estado de Jalisco, en su

4.

ntct

RíA GHNHRAfl. "...Cada Municipio es gobernado por un Ayuntamiento de elección popular directa. Las
competencias municipales deben ser ejercidas de manera exclusiva por el Ayuntamiento
y no habrá ninguna autoriclad intermedia entre éste y el Gobierno del Estado...".

Asimismo, en su artículo 27, señala que...

"...Los Ayuntamìentos, para el estudio, vigilancia y atención de los diversos asuntos que
les corresponda conocer, deben funcionar mediante comisiones..."

Que el Reglamento del Gobierno y la Administración Pública del Ayuntamiento Constitucional
de Tonalá, Jalisco, en su artículo 92, estipula que...

"...E1 Ayuntamiento de Tonalá, para el estudio, dictamen, vigilancia y atención de los
diversos asuntos que les corresponda conocer, debe funcionar mediante Comisiones,
estas pueden ser permanentes o transitorias, con desempeño colegiado, y en ninguna
circunstancia pueden tener facultades ejecutivas...".

Que el artÍculo 72 del anterior ordenamiento, establece que las Comisiones Edilicias, poseen,
entre otras atribuciones, la facultad de...

"...1. Recibir, estudiar, analizar, discutir y dictaminar los asuntos turnados por el
ayuntamiento; ll. Presentar al ayuntamiento los dictámenes e informes, resultados de sus

ffi íeçlobiernotonala @ /gobicrnotonala ffi @ç.¡obierno tonala ffi Gobìerno Tonall¡
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trabajos e investigaciones y demás documentos relativos a los asuntos que les son
turnados;... y lX. Las demás que debido a la materia ìes corresponda por disposición legal
o reglamentaria. Para que los dictámenes de las comisiones adquieran plena validez
deberán ser aprobados por el ayuntamiento, salvo que se trate de acuerdos internos..."

Gue el artículo lOO del citado ordenamiento, establece que "Son atribuciones de la Comisión
Edilicia de reglamentos, Puntos Constitucionales, Administración y Planeación Legislativa:

"...11. Estudiar, analizar y, en su caso, proponer se eleve iniciativa de ley o decreto al
Honorable Congreso del Estado de Jalisco, con base en la competencia municipal y
conforme a lo normado en la Constitución Política del Estado y en la ley que establece
Ias bases generales de la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco..."

Se manifiesta que la comisión cuenta con la capacidad de para conocer, estudiar, analizar y
dictaminar la iniciativa en objeto del presente dictamen que se estudia.

VIl. Ahora bien, conforme a los anteced ciones que se exponen en la iniciativa en
estudio es que se señala la inicia
objeto emitir voto a favor de la Mi

dispensa de trámite que tiene como
ecreto número 28786 que la reforma

los artículos 15, 35 y 50 de la Co ado de Jalisco

ll. Al respecto y en el caso concreto titución Política de los Estados Unidos
Mexicanos es clara en señalar lo si

opta régimen interior, la forma de gobierno"...4rt. 1'15.- Los estados ad
republicano, representativo,
división territorial y de su o anrzacr

GMÁ&
polítican

popular, teniendo como base de su
y administrativa, el municipio libre,

lt.-

conforme a las bases siguientes:
(... )

Los municipios estarán investidos de personalidad jurídica y manejarán su patrimonio
conforme a la ley.

Los ayuntamientos tendrán facultades para aprobar, de acuerdo con las leyes en materia
municipal que deberán expedir las legislaturas de los Estados, los bandos de policía y
gobierno, los reglamentos, circulares y disposiciones administrativas de observancia general
dentro de sus respectivas jurisdicciones, que organicen la administración pública municipal,
regulen las materias, procedimientos, funciones y servicios públicos de su competencia y
aseguren la participación ciudadana y vecinal..."

Conforme al orden jerárquico de Ia norma y en el caso concreto que nos ocupa la Constitución
Política del Estado de Jalisco como señalar lo siguiente...

"...4rt. 73 EI municipio libre es base de la división territorial y de la organización política
y administrativa del Estado de Jalisco, investido de personalidad jurídica y patrimonio
propios, con las facultades y limitaciones establecidas en la Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos y los sisuienli 

+ittientos:
De las reformas a Ia Constitución

Art.117. Esta Constitución sólo podrá reformarse con los requisitos siguientes: iniciada la
reforma y aprobada por acuerdo de las dos terceras partes del número total de diputados

ffi @gobiernotorrala @ /gob¡ernotonala ffi Gr,1c,biern,, tonala ffi {,obierno lonalá
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que integren la Legislatura, se enviará a los ayuntamientos del Estado con los debates
que hubiere provocado; si del cómputo efectuado por el Congreso resultare que la
mayoría de los ayuntamientos aprueban Ia reforma, se declarará que forma parte de la
Constitución.

Si transcurriere un mes después de que se compruebe que ha sido recibido el proyecto
de que se trata, sin que los ayuntamientos remitieren al Congreso el resultado de la
votación, se entenderá que aceptan las reformas..."

X. En lo que corresponde al funcionamiento de la Administracíón municipal, será
normada mediante la Ley de Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco...

"...Artículo 27. Los Ayuntamientos, para el estudio, vigilancia y atención de los diversos
asuntos que les corresponda conocer, deben funcionar mediante comisiones.

Los ediles deberán presidir por lo menos una comisión, además cada munícipe debe estar
integrado por lo menos a
respectiva.

en los términos de la reglamentación

La denominación de las comi cas, obligaciones y facultades, deben
ser establecidas en los regla o expida el Ayuntamiento

Las comisiones pueden ser p as, con integración colegiada para su
menos por tres ediles y en ningunafuncionamiento y desempeñ

circunstancia pueden tener facu

A rt íc u I o 3 7. S o n o b I i g a c i o n es "d,qjpe*:v{$A tßnni enh.,S, I a s s i g u i e n t es :

t. (..).

ll. Aprobar y aplicar su presupuesto de egresos, bandos de policía y gobierno,
reglamentos, circulares y disposiciones administrativas de observancia general que
organicen la administración pública municipal, regulen las materias, procedimientos,
funciones y servicios públicos de su competencia y aseguren la participación social y
vecinal;

tres

GËf\¡ËRAg-

ll a lX. (...)

X. Atender la seguridad en todo el Municipio y dictar las medidas tendientes a mantener
la seguridad, la paz, el orden público, la preservación y garantia de los derechos humanos.

Xl a la XX (...)

XXl. Las demás que les establezcan las Constituciones Federal, Estatal y demás leyes,
tanto federales como locales, y reglamentos..."

Xl. Conforme a la norma orgánica y administrativa que rige la vida interna del municipio
se cuenta con Reglamento del Gobierno y la Administración Pública del Ayuntamiento
Constitucional de Tonalá, Jalisco tiene la atribución de general los instrumentos
normativos conforme se señala a continuación...

ffþ @q,:biernntor",;,la @ /c.loi:ierrrotonzrla ffi @gol-,ìcrno .tonala ffi {iol:iernolbrralá
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"...Artículo 53.- Además de lo establecido en la legislación y normatividad aplicable, son
facultades y obligaciones del Ayuntamiento, las siguientes:
t. (...)
ll. Expedir los bandos de policía y gobierno, reglamentos, circulares y disposiciones
administrativas de observancia general que organicen la Administración Púbìica
Municipal, regulen las materias, procedimientos, funciones y servicios públicos de su
competencia y aseguren la participación ciudadana y vecinal, de acuerdo con las leyes
que en materia municipal expida el Congreso del Estado de Jalisco tomando en cuenta
Ias previsiones establecidas en el articulo 6 del presente Reglamento, así como adoptar
la normatividad que las instancias competentes emitan en materia de contabilidad
gubernamental;

lll a la LXl. (...)

LXlll. Las demás que establezca la legislación y normatividad aplicable

Xl. Conforme al proceso legislat de seguir las comisiones edilicias del
gobierno municipal se observ contempla el Reglamento para el
Funcionamiento Interno de to Constitucional de Tonalá, Jalisco;
conforme se señala a continua

Artículo 28. Se consideran di luciones que hayan sido aprobadas
por los integrantes de la Comis y que sean dados a conocer al Pleno
del Ayuntamiento para ser so

de proemio, antecedentes, una partea) Los dictámenes deben
considerativa y otra resol

consHrffiÂHlÀ
utiva.

rARiA GF-NËRA
,t

b) La parte del proemio consiste en la exposición de los fundamentos jurídicos que
motivan la dictaminación.

c) La parte de antecedentes consiste en la narración de hechos o actos que incumben
directamente en las iniciativas en estudio.

La parte considerativa consiste en el estudio detallado de Ia iniciativa turnada, así como
las conclusiones de la Comisión o Comisiones dictaminadoras, debiendo estar fundada y
motivada.

Cuando la naturaleza del asunto lo permita, pueden conjuntarse dos o más iniciativas en
un mismo dictamen.

Artículo 42.ElAyuntamiento, para el estudio, vigifancia y atención de los diversos asuntos
que le corresponde conocer, funcionará mediante Comisiones.

Artículo 43.La Comisión es el órgano colegiado del Ayuntamiento encargado de conocer,
vigilar, analizar y dictaminar todos aquellos asuntos de interés general y de carácter
público y el trámite de los asuntos que le sean turnados de acuerdo con su competencia.

Artículo 64. Las Comisiones tendrán las siguientes funciones:

l. Realizar las actividades que deriven de la Ley, asícomo de los reglamentos municipales
vigentes;

ff;þ c,gol:icrnotonala @ /goi:iernotorrala ffi tlr¡oì:lierno tonaìa ffi Gobierrrolonalá
6

14, ¡nl

ù1o c

JAL,

l..licJilÌc;O;ili,.1ì"1, C,c,'ìllic I-"listóricO, lon¿llá, -jarl. (-.ì--). 1.,|ilrOO. ì'el. (:5:f) 3586 60O0 @ tona'la.gok-,.rlx/



ry-ffiru&k
ê

&
CIUDAD DE LA TRANISFORMACION

Cobierno
2021-2024.

ll. Atender los asuntos que le sean turnados por el Ayuntamiento, con relación a las
materias de su competencia; y
lll.Presentar y dar cuenta al Ayuntamiento de la resolución de los asuntos que le sean
turnados, cuando éste los requiera o de acuerdo con lo que establece Ia Ley.

Articulo 69. En el caso previsto en el artículo que antecede, las Comisiones deberán
discutir y aprobar el dictamen que resulte, en sesión conjunta que será convocada por la
Comisión convocante.

Las Comisiones podrán celebrar reuniones de trabajo en forma previa a Ia sesión de
discusión y aprobación del dictamen.

Los turnos aprobados por el Ayuntami no podrán involucrar a más de tres
Comisiones Edilicias.

Las Comisiones podrán sesionar de ndo el presidente de la Comisión
convocante lo considere pertinen
convocante y el documento será
Si no hubiere adhesión los dictá
discutirán en el Pleno del Ayuntam

De lo anterior se infiere que la Comisió ictamina tiene la atribución y la
competencia y a través del Estudio for
se señalan las siguientes:

iente, es por lo anterior entonces que
GEruffiRAL

CONCLUSIONES
De lo expuesto en las consideraciones que integran el presente dictamen, se puede concluir
que se tiene competencia para el estudio, ahora bien, como ya se ha señalado anteriormente,
la Minuta de Proyecto de Decreto número 28786 reforma diversas fracciones de los artículos
15, 35 y 5O de la Constitución Política del Estado de Jalisco:Á,.lau.

ARiA GË,NËB$L

b)

c)

d)

e)

votará el dictamen la Comisión
te para su adhesión o rechazo.
convocante y coadyuvante se

El artículo 15 establece las bases y mecanismos por medio de los cuales los poderes del Estado
proveen las condiciones para el ejercicio de Ia libertad de las personas y su participación en la
vida socìal, económica, política y cultural.

A partir de este proyecto de reforma, el legislador reconoce la capacidad del Estado para
adherirse aì Sistema Nacional de Coordinación Fiscal a través de convenios que celebre con la

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, en los términos de la Ley de Coordinación Fiscal y
bajo el principio de solidaridad.

En el caso de Jalisco, el Congreso del Estado aprobó su Convenio de Adhesión al Sistema
Nacional de Coordinación Fiscal, el día 4 de diciembre de 1979, mediante decreto 1OO47. Desde
ese momento hasta Ia fecha se han firmado 6 anexos, así como un acuerdo modificatorio
respecto de dicho convenio, suscribiendo el último en 2OO2.

Asimismo, con la reforma se busca que Jallsco desarrolle su propio Sistema Tributario Estatal
para que cuente con la capacidad de hacerse cargo en la conducción de su politica fiscal, y
finalmente establecer un Sistema Estatal de Coordinación Fiscal con los municipios.

El Congreso deberá crear la normatividad que regirá al Sistema Tributario Estatal dentro de los
iBO días naturales a la entrada en vigor del Presente Decreto.

{,þ rilgulri<.r,,otc,nal;r @ /qobiernotonala ffi @gobierrro, tonala ffi Gol:ierno lbnalá ,7
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Por su parte, el artículo 35 de la Constltución Política del Estado de Jalisco, establece las
facultades soberanas del Congreso, por lo que en la presente reforma se da a sí mismo la

atribución de autorizar al Poder Ejecutivo para la celebración de Convenios de Coordinación
Fiscal, previo acuerdo de cuando menos dos terceras partes de sus diputados, y siempre que
se justiflque la conveniencia para el Estado.

g) En el mismo sentido, y por una sola ocasión durante el ejercicio del encargo del Poder Ejecutivo,
el Congreso Io podrá autorizar con el voto de cuando menos sus dos terceras partes; para la
terminación de los convenios de coordinación fiscal. Siempre que se cumpla con lo siguiente:

l) Que previa revisión del convenio se demuestre que ya no se cumplen con las
condiciones que justificaron su celebración; y

ll) Que demuestre que el Estado puede hacerse cargo de la conducción de su propia
política fiscal.

h) Por su parte, la adición al artículo 50 fort ectado en los preceptos anteriores,
del Gobernador del Estado.atendiendo lo concerniente a las facult

f)

i) Adicionalmente, establece la obligació
de revisión integraì de Ia polÍtica fiscal

dor, de llevar a cabo un proceso
primeros tres años de ejercicio y

por una sola ocasión, a fìn de presenta
la terminación de los convenios.

greso, mismas que justificarán

Reitera los requisitos para dar por termin nìos de Coordinación fiscal, e invoca
de nueva cuenta al Sistema Tributario lir la conducción de la política fiscal

Concluye con la disposición de que la creación de este nuevo Sistema Tributario Estatal no
implica Ia creación de nuevos impuestos, sin que con ello se limite al Congreso de crearlos.

El Gobernador del Estado contará con 6 meses a partir de la entrada en vigor del Decreto; para
realizar la revisión de los convenios vigentes, ya que la última vez que se hizo una revisiÓn de
este tipo fue hace más de 18 años.

Derivado del estudio y análisis de los considerandos que integran el cuerpo del presente
dictamen y de conformidad con la Iegislacìón, reglamentación y normatividad que rigen el
proceso de estudio, dictaminación y aprobación de esta reforma de ordenamiento que,
válidamente, adopta el órgano colegiado de Gobierno Municipal, los integrantes de las Comisión
Edilicia que suscriben el presente dictamen, proponemos el siguiente:

ACUERDO MUNICIPAL

PRIMERO. - Se aprueba emitir el voto a favor de la Minuta de Proyecto de Decreto número
28786 del Congreso del Estado, por la que se resuelve la iniciativa de ley que reforma Ios
artículos 15,35 y 5O de la Constitución Política del Estado de Jalisco.

SEGUNDO. - Se faculta al Presidente Municipal, Sindico y Secretaria General a suscribir la
documentación inherente al cumplimiento del presente acuerdo, remitiendo al Congreso del
Estado copia certificada del mismo, con la finalidad de que conste el cómputo con referencia a
la aprobación de la Minuta de Proyecto de Decreto mencionada en el punto de acuerdo que
antecede.

ffi @gobicrrrotonala {.@ /qol:ìcrrrotonala ffi (dlgob¡êrno.tonala ffi cobienro lonalá
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En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, menciona que, ahora
bien, de conformidad con Io dispuesto por el artículo 117 de la Constitución Política del Estado de
Jalisco; para votar el CONTENIDO DEL DOCUMENTO DE CUENTA, EN LO GENERAL Y EN LO
PARTICULAR, se pide a quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando su mano y
si hay posicionamientos con todo gusto.

En uso de la voz la Regidora Marta Estela Arizmendi Fombona, menciona que, muchas gracias
con su venia señor Presidente, muy buenas tardes a todas mis compañeras y compañeros Regidores,
Secretaria General, y Síndico, y sobre todo muy buenas tardes a todos los que están aquí presentes
y a quienes nos siguen en los diferentes medios y plataformas de comunicación; el día de hoy es un
día fundamental también para este municipio y para nuestro Estado de Jalisco, hemos recibido un
dictamen de parte del Congreso del Estado y quiero manifestar que he leído de manera detenida
cada uno de lo contenido en el mismo, mencionar de manera respetuosa y en el tema que pediría en
este sentido a la Secretaria General adelantado mi voto en contra del dictamen y voy a manifestar de
forma breve los motivos por lo cual Io hago. Es un hecho que de manera frecuente el posicionamiento
que ha tenido su servidora respecto a la a ecisiones que ha tenido el señor Gobernador
en cuanto a la administración y aplicaci sos públicos que dependen de todos los
ciudadanos que además lo han hecho
opaca, no podemos olvidar inclusive

ional y además lo ha hecho de una forma
nosotros o de que su servidora pueda

aprobar este dictamen, recordemos % ochenta por ciento, y sl no es más, el
BO% de los recursos que se administra ientes precisamente de la Federación,
el Gobernador ha demostrado que no o sabe administrar porque recordemos

o por treinta años, este endeudamientoue hace dos años o hace un año end
stificado por una pandemia en donde para que quienes solicitaran información
pecto a la aplicación de los recursos respuesta motivado por la urgencia de la

plicación de los recursos y es mom sabemos dónde están aplicados Ios más
e siete mil quinientos millones de pesos y m en aplicándose, y quiero manifestarlo

aprobado por los Dìputados de MC en el Congreso del Estado, yo en consecuencia con eso quiero
mencionar que en razón de la aplicación de los recursos que entrega la Federación es un hecho que

estro Presidente de ìa República, el Licenciado Andrés Manuel López Obrador por supuesto que
Itea a ver a Jalisco, por supuesto que voltea a ver a cada uno inclusive de los habitantes de nuestro

Municipio, no siendo así de parte del Gobernador, tan es así que voltea a vernos, que de ese
porcentaje que ya por sícada año tenemos del más del 80% del presupuesto nos ha dejado muy claro
que con independencia de colores y de temas políticos ha asignado de forma extraordinaria recursos
a nuestro Estado, recordemos simplemente el tren ligero, esa obra tan cuestionada la Línea 3 que no
llegó a su conclusión y que el señor Gobernador le pidió a nuestro Presidente que apoyara para la
conclusión de la misma y los recursos fueron asignados, pero no obstante a eso ha habido
acercamientos y ha seguido demostrando que el Presidente de la República está a favor de Jalisco,
ðpor qué? porque autorizó una línea adicional para Jalisco, una lÍnea de tren ligero que
desafortunadamente no llega a Tonalá, pero para no indagar tanto en esto yo sí quiero decir que
llevemos a la reflexión el salirnos de un tema de coordinación, nos llevaría a que el Gobernador o el
Gobierno en turno esté endeudando a nuestra entidad, por eso manifiesto y anticipo mi voto en
contra y quiero manifestar también que nuestro Presidente de la República, el Licenciado Andrés
Manuel López Obrador tiene de forma permanente, oportuna y continua el apoyo y el respaldo de su
servidora como Regidora, así porque ha sabido él administrar de forma adecuada y gobernar de
forma adecuada un país, quiero mencionarlo que de esa misma forma confío en la forma de gobernar
de nuestro Presidente Municipal de Tonalá, sé que sabe conducir las cuentas del Municipio de forma
ordenada, de forma transparente y cuenta con mi solidaridad y mi confianza, sin embargo por lo
anteriormente expuesto, reitero y pido que quede en actas que el voto de la Regidora Marta Estela
Arizmendi Fombona es en contra, es cuanto señor Presidente.

Sþ útclobicrnotonala @* /gobicrnotonala ffi {4c¡ol:ierno tonala ffi rìobierno.Tonalá
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En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, menciona que,
muchas gracias Regidora, y doy cuenta de la presencia del Regidor Juan Carlos Villarreal Salazar,
gracias Regidor.

En uso de la voz Ia Regidora Ana Priscila Gonzé¡lez García, menciona que, muchísimas gracias
muy buenas tardes a todos, a mis compañeros, compañeras, a los ciudadanos que nos acompañan, a
las redes sociales, nada más comentarle Regidora que en este dictamen nunca se ha puesto sobre la
mesa salirnos del pacto fiscal, somos jaliscienses, Jalisco es uno de los Estados que más aporta en la
Federación, usted hablaba compañera de que no es justo los recursos, lo estamos viviendo aquíen el
Municipio el Presidente Municipal todos los dÍas, necesitamos más recursos para los jaliscienses y lo
que pedimos sí es responsabilidad de todos nosotros, salir, levantar la voz, revisar ese pacto porque
de cada cien pesos que se recaudan en la Federación ocho son de los jaliscienses a los cuales nosotros
representamos y solamente dos pesos nos regresan de esos ocho pesos, en temas de seguridad, de
educación, de salud muchos temas que no ejados aquí en el Estado y en los Municipios
ahorita, ahorita lo comentábamos, hay proyectos que se tienen aquí en nuestro
Municipio y que necesitamos de ese a la Federación porque la Federación son
quienes reclutan todos nuestros imp ro de Ios jaliscienses, entonces más de
cuarenta años que no se revisa este bilidad de todos el pedir que se revise
porque somos de los estados que nnás
importante que nos den ese trato justo,

ad como jaliscienses creo que sí serÍa
pidiendo que nos salgamos del pacto

fiscal, simplemente que se revise y qu
como la Línea 3, la Línea 4, la Línea 5,

s toque a nosotros como jaliscienses, así
chas cosas es dinero de los jaliscienses y

de los tonaltecas, entonces claro que m y el voto de la fracción de nosotros es a
favor, invitarlos a todos ustedes comp r responsables y apoyar esta gran labor

ue no es un tema de partidos políti jaliscienses que estamos el día de hoy
vantando la voz, es cuanto Presidente

En uso de la voz el Regidor Edgar Oswaldo Bañales Orozco, menciona que, gracias Presidente
uena tarde a todos, siempre lo he expresado y hoy no puedo dejarìo de lado, por encima de colores

me une el sentimiento y el orgullo de ser jalisciense, para mí es muy importante esta reforma
constitucional progresiva en el sentido de permitir a Jalisco una mayor oportunidad en el sentido

ibutario, una recaudación más eficiente y una distribución del gasto más adecuada a las necesidades
inín e e hay, he escuchado con atención a mis compañeras y puedo diferir con ellas pero no es el

propósito de mis comentarios como también puedo diferir del Gobernador en muchas decisiones
equivocadas en mi opinión, pero en particular en esta reforma constitucional Presidente yo estoy de
acuerdo en lo que el Congreso del Estado ha proyectado, estoy de acuerdo en una nueva visión fiscal
que se requiere en nuestro país, en un nuevo modelo Federalista, el que tenemos está agotado, yo
no he visto en lo que está publicado en la Unidad de Inversión ningún proyecto aprobado para Tonalá,
no existe ninguno yo no lo encuentro, ni en proyectos económicos, ni sociales, ni de inmuebles, ni en
programas de adquisión, de absolutamente nada no encuentro yo a Tonalá en la Federación en algún
proyecto importante, yo espero que el Gobernador tenga un compromiso con Tonalá y deseo que
Tonalá reciba beneficios y obras en lo que resta de la administración del Gobernador y del Presidente
de México, pero en lo particular para mí si es importante el que esta reforma constitucional pueda
continuar su cauce y pueda impulsar un nuevo pacto fiscal en nuestro país que sea más justo, que
haya más Iana para Jalisco y que haya más lana para Tonalá, y mi voto es a favor, Presidente.

En uso de la voz el Regidor Manuel Nájera Martinez, menciona que, gracias Presidente, por
supuesto que también como jalisciense me alegra que estemos en esta situación para poder apoyar
sin embargo también me uno a Ia expresión de mi compañero Regidor Edgar Oswaldo Bañales
Orozco, hay que ver la mano en Tonalá del Gobernador por favor y lo estoy hablando claro, somos
tonaltecas y amamos a Tonalá pero realmente yo no veo la mano del Gobernador en Tonalá en una
inversión clara, nos somos Zapopan, no somos Guadalajara, mucho menos Tlajomulco ni Tlaquepaque

$þ {4gohiern,rtonala @ /qol)iernotoìrala ffi @gobiorno.-tonala ffi Gobiernoìbnaìá
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pero el amor que tenemos hacia Tonalá no ha diferenciado, somos la zona más pobre de la Zona
Metropolitana con más de medio millón de habitantes, cy dónde está la mano de Gobernador? Que
también se fije en Tonalá, existimos señor Gobernador aquí estamos, estamos del lado oriente de la
Ciudad y por ser tonaltecas no hay inversión del Estado porque no hay, ðdónde está el
Macroperiférico? ¿Dónde está el Tren Ligero? No están, no hay una obra excepto que el Hospital Civil
que se está haciendo en el CUTonalá, pero es a nivel general, pero en Tonalá una inversión que nos
pueda ayudar a salir adelante de esta situación económica, un incremento de presupuesto, hoy
estamos sufriendo las consecuencias de quienes en su momento nos endeudaron y hoy tenemos que
decirle al señor Gobernador con todo el respeto que se merece iAquíestá Tonalál y Tonalá lo necesita,
hoy lo necesitamos, queremos ver su mano en Tonalá, Tonalá por supuesto el apoyo de la fracción
del Partido Verde Ecologista está en afirmativo Presidente pero también invitarlo a que desde lejos,
desde la Casa Jalisco voltee a ver a Tonalá porque aquí estamos, existimos y vamos para adelante,
es cuanto Presidente.

En uso de la voz el Síndico Nicolás Landeros, menciona que, gracias Presidente, vaya
que es importante los comentarios q mis compañeros que me han antecedido en el
uso de la voz, obviamente estoy de isión fiscal pero profunda, que realmente le

porque un paÍs y un estado sin el municipio,
rritorial radica en el municipio, básicamente

IIegue al Municipio lo que recauda,
pues no existe ningún país vaya,
se ha hablado de tratos justos, pu
ligero, ni el macrobus, ni grandes i

s para Tonalá, cpor qué? Porque ni el tren
Tonalá, yo quisiera saber en este momento

cuánto ha invertido el Estado en To do la Federación en Tonalá, cuánto recurso
nos Ilega por los dos niveles de Gob rnos cuenta que la verdad también el Estado

a favor de una reforma fiscal profunda que
os Municipios tengan lo que merecen; Tonalá

no le da un trato justo a Tonalá, por
lmente se le fortalezca al Muni

ra muchos impuestos a la Fed lo hemos visto y lo comentamos en la Sesión
sada cómo es posible que en Tonalá no tengamos un Centro de Verificación Responsable, nada
s por mencionar un solo ejemplo, pero síojalá que sea de la Federación para el Estado y el Estado
ra los municipios que también sea revisada esa parte, no me opongo estoy a favor sí, pero ojalá
e no quede en letra muerta, ojalá que realmente toquen esa parte que creo que a todos los 125
unicipios nos interesa, más recursos del Estado, menos gasto discrecional del Estado, más

transparencia en los recursos, sobre todo en obra pública que es lo que más nos demanda la sociedad

qRiA GFN ERR1 
el caso particular en Tonalá, es cuanto Presidente

En uso de la voz el Regidor Alejandro Buenrostro Hernández, menciona que, manifestarles que
mi voto es en contra a manera de mostrar mi inconformidad por el trato que nos ha dado el Gobierno
del Estado como ustedes saben siempre nos ha tratado como el tras-patio de la Zona Metropolitana
y hoy va a salir un acuerdo en donde se va a aprobar la coordinación fiscal, me queda claro porque
somos dos o tres los que vamos a votar en contra, esperemos que a partir de este momento el
Gobernador síse ponga las pilas y nos tome en cuenta como Municipio y deveras a Tonalá se le tome
como parte de la Zona Metropolitana y no como el patito feo, muchas gracias.

En uso de la voz el Regidor Juan Carlos Villarreal Salazar, menciona que, sí Presidente, yo hacer
la reflexión lo decía el compañero Síndico de cuál es el sentido del voto inclusive de Ia fracción
parlamentaria del Partido Político Morena en el Congreso del Estado, o sea no estamos apoyando el
discurso de que ha sido maltratado el Gobierno de Jalisco en la represión de los recursos, estamos
apoyando nosotros el tema de que en este debate de que haya justicia en la distribución de los
recursos, también haya justicia a nivel estatal y creo que esa es la parte que nos motiva a votar a
favor este acuerdo, tenemos que revisar y como lo han dicho mis compañeros cuál es el trato que
reciben los municipios en Jalisco en la distribución del dinero, y ese trato también debemos de
ponerlo en la mesa y en el momento en que forme este Sistema Tributario Estatal tenemos que buscar
que el trato sea igualitario para los municipios, que deje de utilizarse el presupuesto como un botín
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político que lo hemos vivido con esta administración, hay que decirlo, y que se ha utilizado inclusive
para tratar de convencer a los municipios de chantajear de qúe pertenezcan a un color del Partido
Político en que gobierna con el tema de darles recursos o,no darles recursos, creo que en ese tema
es donde vamos a favor, vamos a revisar el tema y estamos dispuestos a entrarle a cómo se ha dado
la distribución de Ia Federación en materia de recursos que nosotros creemos que ha habido un buen
trato para Jallsco aunque se diga lo contrario, pero lo más interesante y lo que motiva nuestro voto
a favor es que vamos revisando cómo nos han tratado a nivel estatal, ðsí? Y cómo se utiliza el recurso
como un botín político para poder tener el poder y el control sobre Ios municipios del Estado y eso
se debe de acabar; debe de haber una repartición justa, debe de dejarse que este Gobernador o el
que siga no siga utilizando el presupuesto para calles, el presupuesto para obras, para poder llevarle
agua a su molino al Partido Político que gobierna, ni este Gobernador, ni los Gobernadores que
vengan deben de seguir teniendo el control del presupuesto y debe haber una distribución justa tanto
a nivel Federal, estamos de acuerdo, pero por supuesto a nivel Estatal porque el trato ha sido injusto
para los municipios en esta administración, es cuanto señor Presidente.

En uso de la voz el Presidente o Armando Chávez Dávalos, menciona que,
muchas gracias ðalguna otra inte en consecuencia de conformidad a lo

ncionamiento lnterno de las Sesiones del
a la Secretaria General que en votación

establecido en el artículo lll del Reçl
aAyuntamiento Constitucional de

nominal, consulte el sentido del v
cuenta del resultado.

Ton
oto o integrantes de este Pleno, y así mismo de
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SENTIDO DEL VOTOCARGO . . "ì È rîTA, Rl4{ËltåËffiSr-

A FAVORPresidente
Municipal Sergio Armando Chávez Dávalos

A FAVORSíndico Municipal Nicolás Maestro Landeros
A FAVORRegidora Laura Liliana Olea Frías

ABSTENCIONRegidor Ramón López Mena
A FAVORRegidora Celia Guadalupe Serrano

Villaqómez
A FAVORRegidora Karen Yesenia Dávalos

Hernández
EN CONTRARegidor Alejandro Buenrostro Hernández
EN CONTRARegidora Marta Estela Arizmendi Fombona

A FAVORRegidor Francisco Javier Reyes Ruiz
A FAVORRegidora Guadalupe Villaseñor Fonseca

ABSTENCIONRegidor José Amado Rodríguez Garza
AUSENTERegidora María Esther Ayala Alba
A FAVORRegidora Rocío Acosta Cervantes
A FAVORRegidor Edgar Oswaldo Bañales Orozco
A FAVORRegidora Dulce Yunuén García Venegas

Manuel Nájera Martínez A FAVORRegidor

ff) Lr:naIa.gclt'r"rnx/



Wffi
ry'ffiþ{&L

é

&
CIUDAD DE LA TRANSFORMACION

Cobierno
2021-2024

Regidora Ana Priscila González García A FAVOR

Regidora Verónica lsela Murillo Martínez A FAVOR

Regidor Juan Carlos Villarreal Salazar A FAVOR

En uso de la voz informativa, la Secretaria General, Celia lsabel Gauna Ruíz de León, menciona
que, como lo indica señor Presidente, le informo que se aprueba con un total de l4 votos afavor,2
en contra siendo estos del Regidor Alejandro Buenrostro Hernández y de la Regidora Marta Estela
Arizmendi Fombona, así como 2 abstenciones por parte del Regidor Ramón López Mena y del
Regidor José Amado Rodríg uez Garza, encontrán ausente la Regidora María Esther Ayala Alba.

En uso de la voz el Presidente Mu ando Chávez Dávalos, señala que, en
consecuencia se aprueba por mayoría

En uso de la voz el Presidente ndo Chávez Dávalos, señala que, en
las 17 42 horas del día de hoy, lunesrelación con el cuarto y último punto de

trece de junio de 2022, se da por con la primera Sesión Extraordinaria del
Ayuntamiento Constitucional de Tonalá,
por su presencia.

2021-2024; muchas gracias a todos

\\DOs irmando para constancia los que en ellaffiiffiËtrd&bÊË$E&ffi.ron hacerlo. AUE CONSTE--------------
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SeRcro ARvaruoo CHnvrz DÁvnlos

PRESIDENTE MuNIcIpaI
RiA GHNËRAK

SÍrrrorco, NrcoLÁs MaesrRo LANDERoS

REGTDoRA LauRa LTLTANA Ole¡ Fnías

REGIDoR RavÓru LÓPEZ MENA

REGIDoRA CEIIa GunoALUPE SERRANO VILLNOÓN4TZ

ffi @oobir:rnotonala @ /gobiernotonala ffi clgobierno tonala ffi Cìoblerrro lbnalá
l3

1'O N Ä r-,\

dlN^ 
^LtüÌìrRÄ_



W&q

ry"ffiru&L
ê

&
CIUDAD DE LA TRA.NSFORMACIóN

RÉGIDoRA K¡Rrru YEsEruln DÁvALos HERNaNoEz

REGTDoRA MRRrn ESTELA ARlzvENot FovgoNla

rooR GunonLupE VrllnsEñoR FoNSEcA l

AR.íA GF"NË'RA["

REcrooRn Manín EsturR Avnln ALen

Cobierno
2021-2024

RecrooR AlrraNoRo BuENRosrRo HEnnÁNnez
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MTRn. CETIA ISABEL G¡.uNn RUÍZ DE LEoN
SecnEmRra GeNERar

La presente hoja de firmas forma parte ¡ntegrante del Acta de la Sesion Extraordinaria de Ayuntam¡ento celebrada el día trece de junio del 2022,
en el Salon de Seslones "Tonaltecas llustres" del Palac¡o Mun¡c¡pal de Tonalá, Jalisco; la cual consta de l5 (quince) hojas con leyenda por uno solo
de sus Iados. Administración Pública Municipal Tonalá, Jalisco, 2027-2O24,-------------
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LA MÂffiSTRA, CËLü,A ÃsÅBKL GA&JNA RLJåä ÞH LffiÕþ{, Sffi€RffiTARIA 6ffih!ËRAL
ÞËL AYLJNTAMnffihåTÕ CÕNSTåTLJC8ÕNAL mH TÕNALA; JALã$CÕ, €ÕN
FIJNÞAMHNTffi ffiN LÕ ffiST.ABLËCIMÕ PÕR ËL NLJN4ËRAL 6õ Mffi LA LËY MËL
GÕB!ËRNæ Y LÂ APþT¡NI5TRÅCXÓru PÚMã*åCA MLJNICåPAL MËL ffiSTAPÕ ÞË

"}ALå$CÕ; ASH CÕMÕ ffiL NUMffiRAI- n24, FRACCIÕN V!, ÞËL RffiGLAMffiNTÕ mffiL

6ÕBIËRNÕ Y å-A AMMINSSTRACËÕN PÚBLüCA MËL AVLJNTAMIffiNT"Õ
ÇÕN$T[T'UCãÕruAL mË TÕNALA, JALß5CÕ; þ4AGÕ çÕNSTAR V.

CffiRTüFBÇÕ:

Que el presente documento consta de 15 quince fojas útiles tamaño carta por
un solo lado, relativas al acta de la primera Sesión Ëxtraordinaria del
Ayuntamiento Constitucional de Tonalá; Jalisco, celebrada el día 13 de junio del
atlo 2022, misma que se encuentra pendiente de aprobación por lo que se
certifica sin firmas de los integrantes del Pleno del Ayuntamiento, Doy Fe.---*-

Se extiende la presente certificación en Tonalá, Jalisco; al dí ê
junio del año dos mil veintidós

CIG RL,/RPl'1CH/Veca

GHf\IHÍRAT"
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LA MAESTRA CELIA ISABEL GAUNA RUIZ DE LEÓN, SECRETARIA GENERAL DEL
AyUNTAMTENTO coNSTtTUctoNAL DE ToNALÁ, JRLISGO; HAGE CoNSTAR Y:

CERTIFIGA:

Que en Sesión Extraordinaria de Ayuntamiento celebrada el día trece de junio del año dos
mil veintidós, se aprobó en lo general el tercer punto del orden del día, referente a iniciativa
con dispensa de trámite, y en particular se aprobó por mayoría el acuerdo No. 258, mismo
que a la letra dice:---..--

ACUERD NO.258
lNrctATtvA coN DtspENsA DE TnÁMlrE.- Los que suscribimos integrantes de la Comisión Edilicia de
Reglamentos, Puntos Constitucionales, Administración y Planeación Legislativa, en uso de las
facultades y atribuciones que nos confiere el artículo 115, fracción ll de la Constitución Política de Ios
Estados Unidos Mexicanos; Ios artículos 77 y 86 de la Constitución Política del Estado de Jalisco; los
artículos 10,27, 49 y 50 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de
Jalisco; los artículos 39, 53, 55, 56, 72 y 73 del Reglamento del Gobierno y la Administración Pública
del Ayu ntamiento Constitucional de Tonalá, Jalisco; así como los artículos 10, 11, 25 V 82 del Reglamento
para el Funcionamiento lnterno de Sesiones del Ayuntamiento Constitucional de Tonalá, Jalisco; y
demás relativos ap licables, elevamos a consideración de Ustedes, la presente iniciativa de acuerdo con
dispensa de trámite que tiene por objeto la ap la minuta de proyecto de Decreto número

f:rilÐ31$ ÞÉ L.q YFAtIãÊûEt*ø.C:tl$

28786/Lxlll/22, por la ue se resuelve la ini
Constitución Política d Estado de Jalisco,

l. Con fecha 24 veinticuatro de ma
Electorales del Congreso del Esta
correspondiente a la lniciativa de Dec
Política del Estado de Jalisco, aproba

2.

Ëcblernø
2.t2I-:ü34

reforma los artículos 15, 35 y 50 de la
uientes

omisión de Puntos Constitucionales y
inó el número de INFOLEJ 571/LXll

Artículos.l5, 35 y 50 de la Constitución
decreto que reforma los 15, 35 y 50 de

q
el

3

4.

la Constitución Política del Es en materia de normar el procedimiento
constitucional tanto para la celebr os de coordinación en materia Fiscal,
como para su terminación, estableciendo los parámetros normativos y condiciones para
autorización, el cual fue sometido al Pleno del Congreso del estado para su primera lectura con
fecha 24 veinticuatro de marzo de2022 y aprobada en segunda lectura el 26 veintiséis de mayo
del mismo año.

Posterior se presentó ante la Secretaría Particular de este Ayuntamiento Constitucional de
Tonalá, Jalisco, oficio signado bajo el número CPL/296/LXlll/22, suscrito por el Maestro José
Tomás Figueroa Padilla, en su carácter de Secretario General del Congreso del Estado, el día 30
treinta de mayo, a través del cual da cuenta de la minuta de Proyecto de Decreto nÚmero
28786/Lxlll/22, así como su expediente integrado con la iniciativa que dio origen.

Que con fecha 01 primero de junio, mediante oficio SP/VYSV/1011/2022 se recibió ante las
oficinas de la Secrelaría General el multirreferido Proyecto de Decreto número 28786/Lxlll/22,
a fin de agendarla para próxima Sesión de Ayuntamiento.

Al mismo tiempo, mediante oficio Pl"1T/SCH/572-A/2O22, la Presidencia Municipal de este
Ayuntamiento, de conformidad a lo establecido en el artículo 25 del Reglamento lnterno de
Sesiones; remitió de oficio el presente asunto a esta Comisión de Reglamentos, Puntos
Constitucionales, Administración y Planeación Legislativa, a fin de generar la iniciativa con
dispensa de trámite correspondiente.
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Acotado lo anterior, esta Comisión Edilicia realiza las siguientes:

CONSIDERACIONES

Que la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en su artículo 115 establece que..

"...Los estados adoptarán, para su régimen interior, la forma de gobierno republicano,
representativo, democrático, laico y popular, teniendo como base de su división territorial y
de su organización política y administrativa, el municipio libre... Cada Municipio será
gobernadõ por un Ayuntamiento de elección popular directa, integrado por un Presidente
Municipal y el número de regidores y síndicos que la ley determine. La competencia que esta
Constitución otorga al gobierno municipal se ejercerá por el Ayuntamiento de manera
exclusiva y no habrá autoridad intermedia alguna entre éste y el gobierno del Estado...".

Que la Constitución Política del Estado de Jalisco, en su numeralT3 estipula que...

"...E| municipio libre es base de la división territorial y de la organizaciÓn política y
administrativa del Estado de Jalisco, investido de personalidad jurídica y patrimonio

ll

os propios, con las facultades y
Estados Unidos Mexicanos..."

blecidas en la Constitución Política de loslimitaci

Que Ia Ley del Gobierno y Ia Admi
artículo 3, establece que...

nicipal del Estado de Jalisco, en su

"...Cada Municipio es gobernad de elección popular directa. Las
competencias municipales deb
y no habrá ninguna autoridad i

nera exclusiva por el Ayuntamiento
y el Gobierno del Estado..."

Asimismo, en su artículo 27, señala,-.9#.ft:n

"...Los Ayuntamientos, para el estud
Ies corresponda conocer, deben funcionar mediante comisiones..."

Que el Reglamento del Gobierno y la Administración Pública del Ayuntamiento Constitucional
de Tonalá, Jalisco, en su artículo 92, estipula que...

"...E| Ayuntamiento de Tonalá, para el estudio, dictamen, vigilancia y atención de los
dÌversos asuntos que les corresponda conocer, debe funcíonar mediante Comisiones,
estas pueden ser permanentes o transitorias, con desempeño colegiado, y en ninguna
circunstancia pueden tener facultades ejecutivas."".

Que el artículo 72 del anterior ordenamiento, establece que las Comisiones Edilicias, poseen,
entre otras atribuciones, la facultad de...

"...1. Recibir, estudiar, analízar, discutir y dictaminar los asuntos turnados por el
ayuntamiento; ll. Presentar al ayuntamiento los dictámenes e informes, resultados de sus
tiabajos e investigaciones y demás documentos relativos a los asuntos que les son
turnados;... y lX. Las demás que debido a la materia les corresponda por disposición legal
o reglamentaria. Para que los dictámenes de las comisiones adquieran plena validez
deberán ser aprobados por el ayuntamiento, salvo que se trate de acuerdos internos..."

Que el artículo 1OO del citado ordenamiento, establece que "Son atribuciones de la Comisión
Edilicia de reglamentos, Puntos Constitucionales, Administración y Planeación Legislativa:

ffi {ågefli,,",urta..+tø ffi l4cbiernatonala ffi ,Pçttrle"tso-lpnèls ffi çði?t€rnß rañelá
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sus respectivas jurisdicciones, que o
materias, procedimientos, funciones
participación ciudadana y vecinal'.."

tx.

,,...11. Estudiar, analizar y, en su caso, proponer se eleve iniciativa de ley o decreto. al

Honorable Congreso dét fstado de Jalisco, con base en la competencla municipal y
conforme a lo nórmado en la Constitución PolÍtica del Estado y en la ley que establece las

bases generales de la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco..."

Se manifiesta que la comisión cuenta con la capacidad de para conocer, estudiar, analizar y

dictaminar la iniciativa en objeto del presente dictamen que se estudia.

Ahora bien, conforme a los antecedentes y consideraciones que se exponen en la iniciativa en

estudio es que se señala la iniciativa de acuerdo con dispensa de trámite que tiene como objeto
emitir voto a favor de la Minuta de Proyecto de Decreto número 28786 que la reforma los

artículos 15, 35 y 50 de la Constitución Política del Estado de Jalisco.

Al respecto y en el caso concreto que nos ocupa la Constitución Política de los Estados Unidos
Mexicanos es clara en señalar lo siguiente.'.

"...4rt. 115.- Los estados adoptarán, para su rég imen interior, la forma de gobierno
republicano, representativo, dem co y popular, teniendo como base de su

división territorial y de su o ca y administrativa, el municipio libre,
conforme a las bases siguie
(...)

Los municipios estarán investidos
a la ley.

y manejarán su patrimonio conforme

Los ayu ntamientos tendrán facult de acuerdo con las leyes en materia
ados, los bandos de policía y gobierno,municipal que deberán expedir I as leg

istrativas de observancia general dentro delos reglam entos, circulares y di
nistración pública municipal, regulen lasrgan

yse rvicios públicos de su competencia y aseguren la

Conforme al orden jerárquico de Ia norma y en el caso concreto que nos ocupa la Constitución
Política del Estado de Jalisco como señalar lo siguiente".

"...Art. 73 El municipio libre es base de la división territorial y de la organización política y
administrativa del Estado de Jalisco, investido de personalidad jurídica y patrimonio

óropios, con las facultades y limitaciones establecidas en la Constitución Política de los

Estados Unidos Mexicanos y los siguientes fundamentos:
CAPITULO II

De las reformas a la Constitución

Art. 1¡17. Esta Constitución sólo podrá reformarse con los requisitos siguientes: iniciada la

ràforÀa y aprobada por acuerdo de las dos terceras partes del número total de diputados
que inteéren la Legislatura, se enviará a los ayuntamientos del Estado con los debates que
hubiere órovocadõ; si del cómputo efectuado por el Congreso resultare que la mayoría de
los ayuntamientos aprueban la reforma, se declarará que forma parte de la Constitución.

Si transcurriere un mes después de que se compruebe que ha sido recibido el proyecto
de que se trata, sin que los ayuntamientos remitieren al Congreso el resultado de la

votación, se entenderá que aceptan las reformas'.."
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X. En lo que corresponde alfuncionamiento de la Administración municipal, será normada
mediante la Ley de Gobierno y la Administración Pública del Estado de Jalisco.'.

"...Artículo 27. Los Ayuntamientos, para el estudio, vigilancia y atención de los diversos
asuntos que les corresponda conocer, deben funcionar mediante comisiones.

Los ediles deberán presidir por lo menos una comisión, además cada munícipe debe estar
integrado por lo menos a tres comisiones, en los términos de la reglamentación respectiva.

La denominación de las comisiones, sus características, obligaciones y facultades, deben
ser establecidas en los reglamentos que para tal efecto expida el Ayuntamiento.

Las comisiones pueden ser permanentes o transitorias, con integración colegiada para su
funcionamiento y desempeño, integradas cuando menos por tres ediles y en ninguna
circunstancia pueden tener facultades ejecutivas'

Artículo 37. Son obligaciones de los Ayuntamíentos, las siguientes:
t. ( .,).

DO5
bandos de policía y gobierno,

ivas de observancia general que
ll. Aprobar y aplicar su Pres
reglamentos, circulares Y di
organicen la administración ulen las materias, procedimientos,
funciones y servicios públicos
vecinal;

aseguren la participación social y

JAL, ll a lX. (...).

míAGnl-tlrrra¡i: X. Atender la seguridad en to r las medidas tendientes a mantener
y garantía de los derechos humanos.la seguridad, la paz, el orden público, a

XI a la XX (,,.)

XXl. Las demás que les establezcan las Constituciones Federal, Estatal y demás leyes,
tanto federales como locales, y reglamentos'.."

Xl. Conforme a la norma orgánica y administrativa que rige la vida interna del municipio se
cuenta con Reglamento del Gobierno y la Administración Pública del Ayuntamiento
Constitucional de Tonalá, Jalisco tiene la atribución de general los instrumentos
normativos conforme se señala a continuación...

"...Artículo 53.- Además de lo establecido en la legislación y normatividad aplicable, son
facultades y obligaciones del Ayuntamiento, las siguientes:
l.(...)
ll.'Expedir los bandos de policía y gobierno, reglamentos, circulares y disposiciones
admiÀistrativas de observancia general que organicen la Administración Pública Municipal,
regulen las materias, procedimientos, funciones y servicios públicos de su competencia y
aséguren la participación ciudadana y vecinal, de acuerdo con las leyes que en materia
muñicipal expida el Congreso del Estado de Jalisco tomando en cuenta las previsiones
establecidas en el artículõ 6 del presente Reglamento, así como adoptar Ia normatividad
que las instancias competentes emitan en materia de contabilidad gubernamental;

lll a la LXl. (,.,)
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LXlll. Las demás que establezcala legislación y normatividad aplicable.

Xl. Conforme al proceso legislativo que deberán de seguir las comisiones edilicias del
gobierno municipal se observa el proceso que contempla el Regiamento para el

Éuncionamiento interno de Sesiones del Ayuntamiento Constitucional de Tonalá, Jalisco;
conforme se señala a continuación:

Artículo 28. Se consideran dictámenes aquellas resoluciones que hayan sido aprobadas
por los integrantes de la Comisión correspondiente y que sean dados a conocer al Pleno
del Ayuntamiento para ser sometidos a votación,

a) Los dictámenes deben constar con un apartado de proemio, antecedentes, una parte
considerativa y otra resolutiva.

b) La parte del proemio consiste en la exposición de los fundamentos jurídicos que
motivan Ia dictaminación.

c) La pa rte de antecedentes consiste e ción de hechos o actos que incumben
directamente en las iniciativas en es

La parte considerativa consiste e de la iniciativa turnada, así como
adoras, debiendo estar fundada ylas conclusiones de la Comisión

motivada.

Cuando la naturaleza del asunto I

un mismo dictamen,
njuntarse dos o más iniciativas en

Artículo 42.¿l Ayuntamiento, para el y atención de los diversos asuntos
que le corresponde conocer, func stones

Artículo 43. La Comisión es el órgano colegiado del Ayuntamiento encargado de conocer,
vigilar, analizar y dictaminar todos aquellos asuntos de interés general y de carácter
público y el trámite de los asuntos que le sean turnados de acuerdo con su competencia.

Artículo 64. Las Comisiones tendrán las siguientes funciones:

l. Realizar las actividades que deriven de la Ley, así como de los reglamentos municipales
vigentes;
ll.-Atender los asuntos que le sean turnados por el Ayuntamiento, con relación a las
materias de su competencia; Y
lll.Presentar y dar cuenta al Ayuntamiento de la resolución de los asuntos que le sean
turnados, cuándo éste los requiera o de acuerdo con lo que establece la Ley'

Artículo 69. En el caso previsto en el artículo que antecede, las Comisiones deberán
discutir y aprobar el dictamen que resulte, en sesión conjunta que será convocada por la
Comisión convocante.

Las Comisiones podrán celebrar reuniones de trabajo en forma previa a la sesión de
discusión y aprobación del dictamen.

Los turnos aprobados por el Ayuntamiento no podrán involucrar a más de tres Comisiones
Edilicias.
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EI artículo 15 establece las bases y mecanism
proveen las condiciones para el ejercicio de
vida social, económica, política y cultural.

A partir de este proyecto de reforma
adherirse al Sistema Nacional de Coor

cretaría de Hacienda y Crédito Públi
el principio de solidaridad.

En el caso de Jalisco, el Congreso d

W

os por medio de los cuales los poderes del Estado
la libertad de las personas y su participación en la

noce la capacidad del Estado para
de convenios que celebre con la

la Ley de Coordinación Fiscaly bajo

Convenio de Adhesión al Sistema

C,UÍ¡¿Xt, ÞË LA TÞ¡lHBPÊç¿rlÁ€¡Ó8 6sbiernp
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Las Comisiones podrán sesionar de manera separada cuando el presidente de la Comisión
convocante lo considere pertinente, en cuyo caso primero votará el dictamen la Comisión
convocante y el documento será enviado a la coadyuvante para su adhesión o rechazo. Si

no hubiere adhesión los dictámenes que produzcan la convocante y coadyuvante se
discutirán en el Pleno del Ayuntamiento..."

De lo anterior se infiere que la Comisión Edilicia que dictamina tiene la atribución y la
competencia y a través del Estudio formulado correspondiente, es por Io anterior entonces que
se señalan las siguientes:

CONCLUSIONES
De lo expuesto en las consideraciones que integran el presente dictamen, se puede concluir que
se tiene competencia para el estudio, ahora bien, como ya se ha señalado anteriormente, la

Minuta de Proyecto de Decreto número 28786 reforma diversas fracciones de los artículos 15,

35 y 50 de la Constitución Política del Estado de Jalisco:

a)

{fDos

i, ¿al.

ARíA fräÏ "

acional de Coordinación Fiscal, el día 979, mediante decreto 1OO47. Desde
así como un acuerdo modificatorioese momento hasta la fecha se han fi

respecto de dicho convenio, suscribiegçlg 2002
GHruffiTd/ÀIi

Asimismo, con la reforma se busca que Jalisco desarrolle su propio Sistema Tributario Estatal
para que cuente con la capacidad de hacerse cargo en la conducción de su política fiscal, y
finalmente establecer un Sistema Estatal de Coordinación Fiscal con los municipios.

EI Congreso deberá crear la normatividad que regirá al Sistema Tributario Estatal dentro de los
18O días naturales a la entrada en vigor del Presente Decreto.

Por su parte, el artículo 35 de la Constitución Política del Estado de Jalisco, establece las
facultades soberanas del Congreso, por lo que en la presente reforma se da a sí mismo la

atribución de autorizar al Poder Ejecutivo para la celebración de Convenios de Coordinación
Fiscal, previo acuerdo de cuando menos dos terceras partes de sus diputados, y siempre que se
justifique la conveniencia para el Estado.

En el mismo sentido, y por una sola ocasión durante el ejercicio del encargo del Poder Ejecutivo,
el Congreso lo podrá autorizar con el voto de cuando menos sus dos terceras partes; para la
terminación de los convenios de coordinación fiscal. Siempre que se cumpla con lo siguiente:

l) Que previa revisión del convenio se demuestre que ya no se cumplen con las
condiciones que justificaron su celebración; y

ll) Que demuestre que el Estado puede hacerse cargo de la conducción de su propia
política fiscal.
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f)

e)

s)
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i)

r)

k)

j)

Derivado del estudio y análisis de los que integran el cuerpo del presente
dictamen y de conformidad con la le tación y normatividad que rigen el
proceso de estudio, dictaminación
válidamente, adopta el órgano colegia

reforma de ordenamiento que,
pal, los integrantes de las Comisión

Edilicia que suscriben el presente dÌc iguÌente:

ACUER L

Proyecto de Decreto número 28786
de ley que reforma los artículos 15,

PRIMERO. - Se aprueba emitir elvoto a fa
del Congreso del Estado, por la que se r
35 y 5O de la Constitución Política del

SEGUNDO. - Se faculta al Presidente Municipal, Sindico y Secretaria General a suscribir la

documentación inherente al cumplimiento del presente acuerdo, remitiendo al Congreso del
Estado copia certificada del mismo, con la finalidad de que conste el cómputo con referencia a
la aprobación de la Minuta de Proyecto de Decreto mencionada en el punto de acuerdo que
antecede.

En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, menciona que, ahora
bien, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 117 de la Constitución Política del Estado de
Jalisco; para votar el CONTENIDO DEL DOCUMENTO DE CUENTA, EN LO GENERAL Y EN LO
pARTICULAR, se pide a quienes estén por la afirmativa, sírvanse manifestarlo levantando su mano y si

hay posicionamientos con todo gusto.

En uso de la voz la Regidora Marta Estela Arizmendi Fombona, menciona que, muchas gracias
con su venia señor Presidente, muy buenas tardes a todas mis compañeras y compañeros Regidores,
Secretaria General, y Síndico, y sobre todo muy buenas tardes a todos los que están aquí presentes y
a quienes nos siguen en los diferentes medios y plataformas de comunicación; el día de hoy es un día
fundamental también para este municipio y para nuestro Estado de Jalisco, hemos recibido un
dictamen de parte del Congreso del Estado y quiero manifestar que he leído de manera detenida cada
uno de lo contenido en el mismo, mencionar de manera respetuosa y en el tema que pediría en este
sentido a la Secretaria General adelantado mi voto en contra del dictamen y voy a manifestar de forma
breve los motivos por lo cual lo hago. Es un hecho que de manera frecuente el posicionamiento que
ha tenido su servidora respecto a la actual y las decisiones que ha tenido el señor Gobernador en
cuanto a la administración y aplicación de los recursos públicos que dependen de todos los

Sþ de¡ahie:rr-:tr-.neta ffi$ .rçcbíerneronar" ffi,fiçsiåi{'rno-tçs¿i'ä ffi çðbl*{nûTanaiá

Por su parte, la adición al artÍculo 50 fortalece a lo ya proyectado en los preceptos anteriores,
atendiendo lo concerniente a las facultades y obligaciones del Gobernador del Estado.

Adicionalmente, establece la obligación, por parte del Gobernador, de llevar a cabo un proceso
de revisión integral de la política fiscal del Estado durante los primeros tres años de ejercicio y
por una sola ocãsión, a fin de presentar sus conclusiones al Congreso, mismas que justificarán la

terminación de los convenios.

Reitera los requisitos para dar por terminados los Convenios de Coordinación fiscal, e invoca de
nueva cuenta al Sistema Tributario Estatal para suplir Ia conducción de la política fiscal.

Concluye con la disposición de que la creación de este nuevo Sistema Tributario Estatal no
implica la creación de nuevos impuestos, sin que con ello se limite al Congreso de crearlos.

El Gobernador del Estado contará con 6 meses a partir de la entrada en vigor del Decreto; para
realizar la revisión de los convenios vigentes, ya que la última vez que se hizo una revisión de
este tipo fue hace más de 18 años.

GËNr:F*.
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ciudadanos que además lo han hecho de una forma discrecional y además lo ha hecho de una forma
opaca, no podemos olvidar inclusive en dado caso de que nosotros o de que su servidora pueda
aprobar este dictamen, recordemos que en primer lugar el 80% ochenta por ciento, y si no es más, el
gO%1. ¿e los recursos que se administran en el Estado son provenientes precisamente de la Federación,
el Gobernador ha demostrado que no sabe administrar y no sabe administrar porque recordemos que
hace dos años o hace un año endeudó a nuestro Estado por treìnta años, este endeudamiento
justificado por una pandemia en donde hizo un Decreto para que quienes solicitaran información
respecto a la aplicaci ón de los recursos no se les diera respuesta motivado por la urgencia de la
aplicación de los recursos y es momento q ue hasta ahora no sabemos dónde están aplicados los más
de siete mil quinientos millones de pesos y más los que siguen aplicándose, y quiero manifestarlo
aprobado por los Diputados de MC en el Congreso del Estado, yo en consecuencia con eso quiero
mencionar que en razon de la aplicación de los recursos que entrega la Federación es un hecho que
nuestro Presidente de la República, el Licenci ado Andrés Manuel López Obrador por supuesto que
voltea a ver a Jalisco, por supuesto que voltea a ver a cada uno inclusive de los habitantes de nuestro
Municipio, no siendo asíde pa rte del Gobernador, tan es asíque voltea a vernos, que de ese porcentaje

do muy claro que conque ya por sí cada año tenemos del más del 8 puesto nos ha deja
pendencia de colores y de temas políti forma extraordinaria recursos a nuestro

ado, recordemos simplemente el tren li stionada la Línea 3 no llegó a su
lusión y que el señor Gobernador le p e que apoyara par onclusión de
isma y los recursos fueron asignad eso ha habido acercamientos y ha

uido demostrando que el Presidente favor de Jalisco, ðpor qué? porque
zó una línea adicional para Jalisco, que desafortunadamente no llega a

lá, pero para no indagar tanto en ue llevemos a la reflexión el salirnos de
n tema de coordinación, nos llevaría a que Gobierno en turno esté endeudando a

nuestra entidad, por eso manifiesto y antici contra y quiero manifestar también que

A€ffiN In-uEs tro Presidente de la República, el rJXÊ nuel López Obrador tiene de forma
perm anente, oportuna y continua el aPoY esu servidora como Regidora, así porque
ha sabido él administrar de forma adecuada y gobernar de forma adecuada un país, quiero
mencionarlo que de esa misma forma confío en la forma de gobernar de nuestro Presidente Municipal
de Tonalá, sé que sabe conducir las cuentas del Municipio de forma ordenada, de forma transparente
y cuenta con mi solidaridad y mi confianza, sin embargo por lo anteriormente expuesto, reitero y pido
ôue quede en actas que el voto de la Regidora Marta Estela Arizmendi Fombona es en contra, es

cuanto señor Presidente.

En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, menciona que,
muchas gracias Regidora, y doy cuenta de la presencia del Regidor Juan Carlos Villarreal Salazar,
gracias Regidor,

En uso de la voz la Regidora Ana Priscila González García, menciona que, muchísimas gracias
muy buenas tardes a todos, a mis compañeros, compañeras, a los ciudadanos que nos acompañan, a

las redes sociales, nada más comentarle Regidora que en este dÌctamen nunca se ha puesto sobre la

mesa salirnos del pacto fiscal, somos jaliscienses, Jalisco es uno de los Estados que más aporta en la
Federación, usted hablaba compañera de que no es justo los recursos, lo estamos viviendo aquí en el

Municipio el Presidente Municipal todos los días, necesitamos más recursos para los jaliscienses y lo
que pedimos sí es responsabilidad de todos nosotros, salir, levantar la voz, revisar ese pacto porque
de cada cien pesos que se recaudan en la Federación ocho son de los jaliscienses a los cuales nosotros
representamos y solamente dos pesos nos regresan de esos ocho pesos, en temas de seguridad, de
educación, de salud muchos temas que no se ven reflejados aquí en el Estado y en los Municipios
ahorita, ahorita lo comentábamos, hay muchas cosas, proyectos que se tienen aquí en nuestro
Municipio y que necesitamos de ese recurso que le llega a la Federación porque la Federación son
quienes reclutan todos nuestros impuestos, pero es dinero de los jaliscienses, entonces más de
cuarenta años que no se revisa este pacto fiscal, es responsabilidad de todos el pedir que se revise
porque somos de los estados que más aporta y de verdad como jaliscienses creo que sí sería
importante que nos den ese trato justo, entonces no se está pidiendo que nos salgamos del pacto
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fiscal, simplemente que se revise y que sea justo lo que nos toque a nosotros como jaliscienses, así
como la Linea 3, la Línea 4, la Líneã 5, el Hospital Civil, muchas cosas es dinero de los jaliscienses y de
los tonaltecas, entonces claro que mi voto es a favor y el voto de la fracción de nosotros es a favor,
invitarlos a todos ustedes compañeros Regidores ser responsables y apoyar esta gran labor que no es

un tema de partidos políticos sino de todos los jaliscienses que estamos el día de hoy levantando la

voz, es cuanto Presidente.

En uso de la voz el Regidor Edgar Oswaldo Bañales Orozco, menciona que, gracias Presidente
é lo he expresado y hoy no puedo dejarlo de lado, por encima de coloresbuena tarde a todos, siempr

me une el sentimiento y el orgullo de ser jalisciense, para mí es muy importante esta reforma
constitucional progresiva en el sentido de permitir a Jalisco una mayor oportunidad en el sentido
tributario, una recaudación más eficiente y una distribución del gasto más adecuada a las necesidades
que hay, he escuchado con atención a mis compañeras y puedo diferir co n ellas pero

chas decisi
no es el propósito

de mis comentarios como también puedo diferir del Gobernador en mu ones equivocadas
en mi opinión, pe ro en particular en esta reforma constitucional Presidente yo estoy de acuerdo en Io
que el Congreso d el Estado ha proyectado, estoy de acuerdo en una nueva visión fisca I que se requiere
en nuestro país, en un nuevo modelo Federalista, el que tenemos está agotado, yo no he visto en lo
que está publicado en la Unidad de I n proyecto aprobado para Tonalá, no existe

ni sociales, ni de inmuebles, ni en programas
onalá en la Federación en algún proyecto

iso con Tonalá y deseo que Tonalá reciba
Gobernador y del Presidente de México,
forma constitucional pueda continuar su
s que sea más justo, que haya más lana

a favor, Presidente

menciona que, gracias Presidente, por
mos en esta situación para poder apoyar

Regidor Edgar Oswaldo Bañales Orozco,
rnador por favor y lo estoy hablando claro, somos tonaltecas

y amamos a Tonalá pero realmente Yo no veo la mano del Gobernador en Tonalá en una inversión
clara, nos somos Zapopan, no somos Guadalaj ara, mucho menos Tlajomulco ni Tlaquepaque pero el

amor que tenemos hacia Tonalá no ha diferenciado, somos la zona más pobre de la Zona Metropolitana
con más de medio millón de habitantes, ðy dónde está la mano de Gobernador? Que también se fije
en Tonalá, existimos señor Gobernador aquíestamos, estamos del lado oriente de la Ciudad y por ser
tonaltecas no hay inversión del Estado porque no hay, édónde está el Macroperiférico? ðDónde está
el Tren Ligero? No están, no hay una obra excepto que el Hospital Civil que se está haciendo en el

CUTonalá, pero es a nivel general, pero en Tonalá una inve rsión que nos pueda ayudar a salir adelante
de esta situación económica, un incremento de presupuesto, hoy estamos sufriendo las consecuencias
dequienes en su momento nos endeudaron y hoy tenemos q ue decirle al señor Gobernador con todo
el respeto que se merece iAquíestá Tonalá! y Tonalá Io necesita, hoy Io necesitamos, queremos ver su
mano en Tonalá, Tonalá por supuesto el apoyo de la fracción del Partido Verde Ecologista está en
afirmativo Presidente pero también invitarlo a que desde lejos, desde la Casa Jalisco voltee a ver a

Tonalá porque aquí estamos, existimos y vamos para adelante, es cuanto Presidente.

En uso de la voz el Síndico Nicolás Maestro Landeros, menciona que, gracias Presidente, vaya
que es importante los comentarios que han vertido mis compañeros que mq han antecedido en el uso
de la voz,'obviamente estoy de acuerdo en una revisión fiscal pero profunda, que realmente le llegue
al Municipio lo que recauda, en este caso Tonalá, porque un país y un estado sin el municipio, pues no
existe ningún país vaya, porque la estructura territorial radica en el municipio, básicamente se ha

hablado dé tratos justôs, pues queremos tratos justos para Tonalá, ðpor qué? Porque ni el tren ligero,
ni el macrobus, ni grandes inversiones se hacen en Tonalá, yo quisiera saber en este momento cuánto
ha invertido el Estado en Tonalá y cuánto ha invertido la Federación en Tonalá, cuánto recurso nos
llega por los dos niveles de Gobieino y vamos a darnos cuenta que la verdad también el Estado no le
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da un trato justo a Tonalá, por esa razon estoy a favor de una reforma fiscal profunda que realmente
se le fortalezca al Municipio, que realmente los Municipios tengan lo que merecen; Tonalá genera
muchos impuestos a la Federación y al Estado, y lo hemos visto y lo comentamos en la Sesión pasada
cómo es posible que en Tonalá no tengamos un Centro de Verificación Responsable, nada más por
mencionar un solo ejemplo, pero sí ojalá que sea de la Federación para el Estado y el Estado para los
municipios que también sea revisada esa parte, no me opongo estoy a favor sí, pero ojalá que no
quede en letra muerta, ojalá que realmente toquen esa parte que creo que a todos los 125 municipios
nos interesa, más recursos del Estado, menos gasto discrecional del Estado, más transparencia en los
recursos, sobre todo en obra pública que es lo que más nos demanda la sociedad en el caso particular
en Tonalá, es cuanto Presidente.

En uso de la voz el Regidor Alejandro Buenrostro Hernández, menciona que, manifestarles que
mi voto es en contra a manera de mostrar mi inconformidad por el trato que nos ha dado el Gobierno
del Estado como ustedes saben siempre nos ha tratado como el tras-patio de la Zona Metropolitana
y hoy va a salir un acuerdo en donde se va a aprobar la coordinación fiscal, me queda claro porque
somos dos o tres los qu e vamos a votar en contra, esperemos que a partir de este momento el

o Municipio y deveras a Tonalá se le tome
, muchas gracias

, menciona que, sí Presidente, yo hacer
ido del voto inclusive de la fracción

Estado, o sea no estamos apoyando el
la represión de los recursos, estamos

haya justicia en la distribución de los
la parte que nos motiva a votar a favor

s compañeros cuál es el trato que reciben
to también debemos de ponerlo en la
atal tenemos que buscar que el trato

sea igualitario para los munici pios, que deje de utilizarse el presupuesto como un botín político que lo
istración, hay que decirlo, y que se ha utilizado inclusive para tratar dehemos vivido con esta admin

convencer a los municipios de chantajear de que pertenezcan a un color del Partido Político en que
gobierna con el tema de darles recursos o no darles recursos, creo que en ese tema es donde vamos
ã favor, vamos a revisar el tema y estamos dispuestos a entrarle a cómo se ha dado la distribución de
la Federación en materia de recursos que nosotros creemos que ha habido un buen trato para Jalisco
aunque se diga lo contrario, pero lo más interesante y lo que motiva nuestro voto a favor es que vamos
revisando cómo nos han tratado a nivel estatal, åsí? Y cómo se utiliza el recurso como un botín político
para poder tener el poder y el controlsobre los municipios del Estado y eso se debe de acabar; debe
be haber una repartición justa, debe de dejarse que este Gobernador o el que siga no siga utilizando
el presupuesto para calles, el presupuesto para obras, para poder llevarle agua a su molino al Partido
Político que gobierna, ni este Gobernador, ni los Gobernadores que vengan deben de seguir teniendo
el control de-l presupuesto y debe haber una distribucién justa tanto a nivel Federal, estamos de
acuerdo, pero por supuesto a nivel Estatal porque el trato ha sido injusto para los municipios en esta
administración, es cuanto señor Presidente.

En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, menciona que,
muchas gracias èalguna otra intervención? ðno? bien, en consecuencia de conformidad a lo
establecið'o en el ar[ículo 111 del Reglamento para el Funcionamiento lnterno de las Sesiones del
Ayuntamiento Constitucional de Tonalá, Jalisco, solicito a la Secretaria General que en votación
nóminal, consulte el sentido del voto a cada uno de los integrantes de este Pleno, y así mismo de
cuenta del resultado,

CARGO NOMBRE SENTIDO DEL VOTO
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o coruõ

Presidente
Municipal

Sergio Armando Chávez Dávalos
A FAVOR

Síndico Municipal Nicolás Maestro Landeros A FAVOR

Regidora Laura Liliana Olea Frías A FAVOR

Regidor Ramón López Mena ABSTENCION

Regidora Celia Guadalupe Serrano Villagómez A FAVOR

Regidora
Karen Yesenia Dávalos

Hernández
A FAVOR

Regidor Alejandro Buenrostro Hernández EN CONTRA

Regidora Marta Estela Arizmendi Fombona EN CONTRA

Regidor Francisco Javier ReYes Ruiz A FAVOR

Regidora Guadalupe Villaseñor Fonseca A FAVOR

Regidor José Amado Rodríguez Garza ABSTENCION

Regidora María Esther Ayala Alba AUSENTE

Regidora Rocío Acosta Cervantes A FAVOR

Regidor Edgar Oswaldo Bañales Orozco A FAVOR

Regidora Dulce Yunuén García Venegas A FAVOR

Regidor Manuel Nájera Martínez A FAVOR

Regidora Ana Priscila Gonzalez García A FAVOR

Regidora Verónica lsela Murillo Martínez A FAVOR

Regidor Juan Carlos Villarreal Salazar A FAVOR
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En uso de la voz informativa, la Secretaria General, Celia lsabel Gauna Ruíz de León, menciona
qr", .o*o io indica s"lor Presidente, le informo que se aprueba con un total de 14 votos a favor, 2 en

contra siendo estos ãel negidor Alejandro Buenrostro Hernández y de la Regidora Mgr!1 Estela

Arizmendi Fombonã, asícomã 2 abstenciones por parte del Regidor Ramó¡ López Mgnq y del Regidor

.låsZ Àmado nodrígúézGarza, encontrándose ausente la Regidora María Esther Ayala Alba.

En uso de la voz el Presidente Municipal, Sergio Armando Chávez Dávalos, señala que, en

consecuencia se aprueba por mayoría".----------

Mediante las facultades que se me otorgan en el eiercici o de mi función, conforme al artículo 124 de las

fracciones lll Y Vl' del Reglamento del Gobierno Y Administración Pública del Ayuntamiento
Constitucional de Tonalá; Jalisco, en este acto se a presente certificación en Tonalá, Jalisco, a los

14 dÍas del mes de iunio del año 2o22, la cual con de 11 (once) hoias tamaño carta' con leYenda

únicamente por su lado anverso.---
CO¡V.S
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